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CONFLICTO EN DIARCO
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PÁG.  4

Este miércoles habrá dos actividades virtuales: “Sabores con Historia” y “Relatando nuestra Historia”. 
Ambas actividades se podrán disfrutar a través de las redes sociales del municipio.

CON HISTORIA Y GASTRONOMÍA, COMIENZAN 
LOS FESTEJOS POR EL 99 ANIVERSARIO 

REGISTRARÁN A 
CHOFERES Y PEONES

Melella adelantó la concreción de los 14 km de pavimento en la frontera y en el tramo de la 
Ruta N°3 que va al Parque Nacional. Los trabajos de realizarán con 
Vialidad Nacional y Obras Públicas de Nación. PÁG.  6

“UN DECRETO DE UN PRESIDENTE NO PUEDE 
VIOLAR LA CONSTITUCIÓN DE LA PROVINCIA”
El Presidente de la Fundación Ushuaia XXI, Julio Lovece, habló sobre el pedido de 
Gobierno a Nación, para que derogue el Decreto  que pretendió  crear  
la  Reserva  Natural  Silvestre  Isla  de  los  Estados.

“ES UN DESAFÍO 
QUE ACEPTO 
CON HONOR”

Se trata de obras de infraestructura destinadas a 19 ciudades de la Patagonia, 
por un monto de $2.200 millones. El plan fue presentado por videoconferencia 
de la que participaron los intendentes Walter Vuoto y Martín Pérez.

La flamante secretaria de Salud, 
María Eugenia Cóccaro, habló 
sobre los próximos trabajos en 
su área y destacó la adquisición 
de los nuevos respiradores y del 
Termociclador PCR.

Tras el paro de Camioneros, 
la firma se comprometió a 
registrar a choferes y peones de la 
tercerizadora bajo el convenio de 
Camioneros. Se levantó la medida 
de fuerza.

OBRAS PARA LA FRONTERA SAN 
SEBASTIÁN Y EL PARQUE NACIONAL

PROVINCIALES

ISLA DE LOS ESTADOS

RIO GRANDE

ALBERTO FERNÁNDEZ ANUNCIÓ 
UN PLAN DE OBRAS PARA 
USHUAIA Y RÍO GRANDE

USHUAIA
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD VISITÓ EL NUEVO EDIFICIO 
DE LA ESCUELA EXPERIMENTAL LAS GAVIOTAS

Allí, el cuerpo docente se en-
cuentra ordenando el espacio 
próximo a inaugurar cuando se per-
mita el reinicio de clases presencia-
les bajo protocolos estrictos. Ade-
más de la visita a las instalaciones, 
hicieron entrega de banderas para 
el establecimiento y destacaron la 
importancia del trabajo coordinado 
entre el sector público y el privado.

Las funcionarias recorrieron el 
nuevo edificio y entregaron, en re-
presentación del intendente Walter 
Vuoto, las banderas de Argentina y 
de la provincia de Tierra del Fuego a 
Sheryl Macnie, responsable del es-
tablecimiento.

“La escuela Las Gaviotas está 
por fin en su edificio definitivo. La 
escuela tiene 17 años y este año he-
mos llegado a nuestro edificio defi-
nitivo en un contexto difícil porque 
los chicos aún no han podido entrar 
pero estamos preparándola para 
que la puedan disfrutar todos los 
chicos”, contó Sheryl Macnie, direc-
tora del establecimiento.  

Agregó, además que “el terreno 
fue cedido por la Municipalidad. A 
partir de que tuvimos este terreno 
se pudo proyectar luego el edificio 
que se logró con el trabajo coordi-
nado entre lo público con lo priva-
do a través de un convenio que se 
firmó entre la municipalidad, Lon-
don Supply y la Escuela para cons-
truir el edificio”.

de la Municipalidad de Ushuaia, 
Irupé Petrina. “Las experimentales 
son escuelas que nacieron munici-
pales, tienen más de 25 años;  son 
escuelas que mas allá de que si hay 

una gestión municipal o provincial 
trabajan en forma integral con toda 
la comunidad. Por supuesto que el 
acompañamiento nuestro está des-
de siempre”, finalizó Carrasco.

La secretaria de Hábitat muni-
cipal indicó que “recibimos la in-
vitación de docentes de la Institu-
ción para conocer el edificio que se 
materializó a través de un convenio 
entre la entonces gobernadora Ro-
sana Bertone, el intendente Walter 
Vuoto y la Escuela Experimental en 
marzo del 2018”. Recordó también 
que “la Municipalidad donó el espa-
cio de más de 2.200 metros cuadra-
dos y la Fundación London Supply 
se encargó de la puesta a punto del 
edificio. Asi que hoy lo vinimos a re-
correr con mucha alegría y sabemos 
que hay mucha expectativa por la 
apertura del establecimiento”.

Por su parte, la secretaria de 
Cultura y Educación, Angelina Ca-
rrasco  destacó que “es importan-
te compartir con la comunidad, el 
logro que señalaban los docentes, 
esto de poder articular el gobier-
no municipal, la gestión de Walter 
con la gestión anterior del gobierno 
provincial y hacerlo también con la 
actividad privada.  Darse un trabajo 
en conjunto y que permite que hoy 
podamos ver los resultados:  que es 
esta escuela hermosa, para esta co-
munidad educativa que venía hace 
muchos años planteando tener un 
edificio propio”. 

Ambas funcionarias estuvieron 
acompañadas de la subsecretaria 
de Cultura Belén Molina y la sub-
secretaria de Desarrollo Territorial 

El Secretario de Economía y Finan-
zas de la Municipalidad de Ushuaia rei-
teró al Gobierno provincial la necesidad 
de discutir la totalidad de la deuda que 
mantiene con los dos Municipios. 

“Entendemos que corresponde tra-
tar la deuda total”, plantearon desde la 
ciudad en respuesta a la nota enviada 
desde el ministerio de economía pro-
vincial para designar los miembros de 
una comisión técnica que discuta la 
deuda por el impuesto inmobiliario que 
tiene el gobierno dejando sin tratar la 
deuda por los fondos coparticipables. 

“Se trata de una discusión que no se 
va a resolver en una mesa técnica de se-
gundas líneas. No podemos prestarnos 
a más dilaciones, por eso hace falta una 
mesa con capacidad de decisión, en la 
que estemos los municipios y en la que 
se pueda resolver la deuda de forma in-
tegral, particularmente la retención in-
debida y demora de más de 30 días de 

RODRIGUEZ

la coparticipación que la Nación envía 
a la provincia” destacó Rodríguez, ese 
atraso representa más de 600 millones 
de pesos entre los dos municipios. 

Rodríguez señaló que “para noso-
tros es urgente resolver la enorme deu-
da que se mantiene con los municipios, 
por eso de nuestra parte la voluntad de 
diálogo siempre está. Pero tiene que 
haber voluntad política de resolverlo y 
no artilugios para dilatar la discusión y 
confundir a la gente con un supuesto 
diálogo entre técnicos”, y agregó “cuan-
do no hay voluntad de resolver un tema 
como señalaba Perón no hay nada me-
jor que formar una Comisión”.

Por su parte, la provincia rechazó el 
pedido del Municipio de tratar la deuda 
integral y de forma conjunta con los dos 
municipios, planteando que la discu-
sión solo se hará si se discute sobre la 
“deuda tributaria” (inmobiliario), y con 
cada municipio por separado.

“NECESITAMOS DISCUTIR LA 
TOTALIDAD DE LA DEUDA 
JUNTO A LOS DOS MUNICIPIOS”

La secretaria de Habitat y Ordenamiento Territorial, Lorena Henriques Sanches y la secretaria de Cultura y Educación Angelina Carrasco de la 
Municipalidad de Ushuaia, visitaron la escuela experimental Las Gaviotas ubicada en el barrio Alakalufes II.
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USHUAIA

VUOTO Y PÉREZ PARTICIPARON DEL LANZAMIENTO 
DE ALBERTO FERNÁNDEZ DEL PLAN DE OBRAS

Se trata de una iniciativa de in-
fraestructura destinada a 19 muni-
cipios patagónicos. “Argentina tiene 
que volver a ponerse después in-
mediatamente después de que esta 
pandemia termine”, señaló el Presi-
dente. 

Fernández se refirió a la Patago-
nia como “una región que está muy 
pendiente de los vaivenes del petró-
leo, y cuando el petróleo sufre, como 
está sufriendo, las economías de las 
provincias se resienten. Esta Pata-
gonia, tan linda en bellezas natura-
les, también ha sido muy castigada 
por esta pandemia porque el turis-
mo se frenó. Entonces me imagino 
lo que ha de estar sufriendo Walter 
en Ushuaia, allá sin los cruceros, sin 
la llegada de visitantes, que tanto 
movilizan la actividad económica 
de esa ciudad. Esta pandemia, los 
ha dejado lastimados”. 

Fernández manifestó que “este 
plan de obras que estamos lanzan-
do hoy es solo el comienzo de un 
ambicioso plan de obras que que-
remos que cambie nuestro país. 
Quiero mucho a la Patagonia, valo-
ro mucho el coraje de los hombres 

y mujeres que viven en lugares tan 
inhóspitos, climáticamente tan di-
fíciles y que tengan orgullo de ser 
patagónicos”.

Desde Río Grande, el intendente 
Martín Pérez quien participó junto 
a la secretaria de Planificación, In-
versión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco, expresó que “todos los rio-
grandenses estamos muy agradeci-
dos porque el presidente ha anun-
ciado el Programa Argentina Hace 2, 
y ha tomado la decisión de destinar 
2.200 millones de pesos para obras a 
toda nuestra Patagonia”.

En este sentido, señaló que 
“como patagónicos y fueguinos es-
tamos muy agradecidos por el crite-
rio federal que tiene nuestro Presi-
dente de la Nación; por esta mirada 
de asistir y acompañar al interior 
más profundo de nuestro país; por 
ayudarnos a todos los riogranden-
ses en esta tarea difícil de poner de 
pie a nuestras ciudades; y de salir de 
esta coyuntura tan compleja que es-
tamos viviendo”.

“Es importante contar con el 
acompañamiento de un gobierno 
nacional que se ocupa del interior 

El Presidente Alberto Fernández presentó por videoconferencia el plan de obras para seis provincias del sur por $2.200 millones, de la que 
participaron los intendentes Martín Pérez y Walter Vuoto. 

del país, y que piensa en obras para 
los distritos más alejados del cen-
tro de la ciudad”, mencionó Pérez, 
quien agregó que “contamos con 
un presidente que decide destinar 
recursos a obras en el interior del 
país, y eso nos llena de orgullo y nos 
da mucha esperanza para salir ade-
lante”.

Por su parte, el intendente Wal-
ter Vuoto señaló estar “muy orgullo-
so hoy de poder firmar esto. Hacía 4 
años que no firmamos ningún con-
venio con el gobierno federal desde 
la ciudad de Ushuaia. Por eso, quie-
ro arrancar con una frase que dijo 
Alberto Fernández en el Encuentro 
Patagónico de Comodoro Rivadavia 
en el  2018: “Si nosotros representa-
mos a los que menos tienen y a los 
que más sufren por estas políticas, 
no nos tiene que importar de don-
de somos, ni qué bandera enarbo-
lamos. Hay que representarla con 
acciones y no con discursos”. 

Vuoto también expresó que su 
agradecimiento “porque para todos 
los argentinos y argentinas, para to-
dos los patagónicos y para todos los 
fueguinos y fueguinas es una tran-
quilidad saber que tenemos un Pre-
sidente y un equipo que ha tenido 
coherencia en su discurso y en los 
hechos. Que tiene un equipo de go-
bierno que está abocado no sólo a lo 
más importante, que es a cuidar la 
vida de cada uno de los argentinos y 
de las argentinas, sino que también 
está preocupado por utilizar todas 
las herramientas para superar esta 
crisis económica mundial que ha 
dejado la pandemia, no la cuarente-
na, como dijo Alberto”.

Sobre el plan de obras, Vuoto lo 
calificó como una “mirada de es-
peranza hacia adelante para los 
ushuaienses, los fueguinos y fuegui-

nas, porque con todo este contexto, 
hoy estábamos sin plan de obras”. 
También agradeció al Ministro Ga-
briel Katopodis, a Martín Gil y a 
Enrique Cresto “con quien también 
hemos firmado un convenio con el 
ENOHSA para que los barrios altos, 
que hace 25 años no tienen servi-
cios con temperaturas bajo cero, a 
partir de este verano y gracias a la 
decisión de este gobierno y de este 
Presidente, van a tener agua y cloa-
cas. Empezar por los últimos, los 
que menos tienen, fue tu compro-
miso. Por eso el agradecimiento, en 
nombre de las 900 familias que van 
a volver a tener, tanto en Río Grande 
como en Ushuaia, puestos de traba-
jo en la construcción, en convenio 
con la UOCRA, porque sin esta deci-
sión política, no hubiéramos tenido 
la posibilidad de realizar las obras 
que necesitan nuestros vecinas y 
vecinas”. 

En el mismo sentido, el inten-
dente Martín Pérez también agra-
deció al ministro de Obras Públicas 
de la Nación, Gabriel Katopodis, y a 
todo su equipo de trabajo “porque 
tenemos una perspectiva muy im-
portante para salir adelante. Que 
los vecinos de Río Grande sepan 
que tenemos un presidente de la 
Nación que se ocupa de la Patago-
nia, de nuestra provincia y que no 
se olvida de que Río Grande es una 
ciudad que siempre ha tenido un 
gran empuje, que tiene que crecer y 
salir adelante”.

Además participaron los inten-
dentes de Comodoro Rivadavia, 
Esquel, Puerto Madryn, Rawson, 
Trelew, General Pico, Santa Rosa, 
Centenario, Cutral Có, Neuquén, 
Cipolletti, General Roca, Bariloche, 
Viedma, Caleta Olivia, Pico Trunca-
do, y Río Gallegos.
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USHUAIA

QUÉ RECAUDOS HAY 
QUE TOMAR SI REALIZAMOS 
UNA CAMINATA

Daniel García, guía de trekking 
y montaña, habló con FM Master’s 
sobre las caminatas en Ushuaia y 
sobre los cuidados necesarios para 
realizarlas.

Ushuaia Noticias.- “Después de 
lo que fue el encierro era obvio que 
cuando se habilitaran los sende-
ros iba a haber un volumen alto de 
gente. Los senderos más utilizados 
son los de baja dificultad como la 
Laguna Esmeralda”.

En cuanto a los recaudos que 
hay que tener en cuenta, García 
explicó: “La naturaleza tiene pe-
ligros, pero también es necesario 
salir a caminar. Lo más importante 
es saber posicionarse, saber cuál es 
nuestro estado físico y si lo toma-
mos como un desafío ver si algo 
puede salir mal. Por ejemplo, salir 
acompañado, avisar donde uno va 

a ir, salir temprano y si tengo algu-
na duda de que me agarre la noche, 
llevar linterna” y agregó: “Lo mejor 
es entender que vivimos en Us-
huaia, donde hay nieve y donde el 
clima cambia rápido. Tener el equi-
po adecuado es fundamental”

Respecto a la contratación de 
guías para realizar actividades, 
García expresó: “No es tan normal 
en Argentina contratar guías. Pero 
existen guías que te llevan a distin-
tos lugares, es interesante tener a 
alguien que te pueda llevar y acom-
pañar”.

Por último, el guía manifestó: 
“En la página de gobierno están los 
senderos habilitados y, particular-
mente, recomiendo El Cerro Cor-
téz ya que es una caminata de baja 
dificultad y se aprecia el paisaje de 
Ushuaia”.

RIO GRANDE

CÓCCARO: “ES UN DESAFÍO QUE ACEPTO CON HONOR”

La flamante secretaria de Salud, 
María Eugenia Cóccaro, se refirió a 
cuáles serán los próximos trabajos al 
frente de la cartera. También destacó 
la adquisición de los nuevos respira-

dores y del Termociclador PCR.
El Municipio de Río Grande ha 

recibido la segunda parte de la com-
pra de insumos y equipos sanita-
rios, con el fin de reforzar el sistema 

La flamante secretaria de Salud, María Eugenia Cóccaro, se refirió a cuáles serán los próximos trabajos al frente de la cartera. También destacó la adquisición 
de los nuevos respiradores y del Termociclador PCR.

público de salud, en el marco de la 
emergencia sanitaria por el CO-
VID-19.

Este segundo envío recibido des-
de China, consiste en la incorpora-
ción de cuatro respiradores y un PCR 
para testeos. Estos importantes ele-
mentos sanitarios acompañan la ad-
quisición, realizada meses atrás, de 
mamelucos de protección, guantes 
quirúrgicos, respiradores manuales, 
máscaras de protección facial, bar-
bijos kn95, anteojos de protección, 
batas protectoras y guantes de exa-
minación.

Al respecto, la secretaria de Salud, 
María Eugenia Cóccaro, expresó que 
“es importante contar con todo este 
material sanitario. Nos encontramos 
en la etapa sanitaria más difícil de la 
historia nuestra ciudad y este nuevo 
equipamiento viene a dar un salto de 
calidad”.

En este sentido, mencionó que “la 
adquisición del Termociclador PCR 
nos permitirá brindar un servicio 
nuevo, y que antes no lo teníamos”.

Respecto a su asunción al fren-
te de la cartera sanitaria, Cóccaro 
manifestó que “se trata de una res-
ponsabilidad grande; yo ya venía 
trabajando en esta gestión, era parte 
del COE municipal elaborando los 
protocolos de seguridad e higiene en 
cuanto a todo lo que era emergencia 
sanitaria de COVID-19”.

“Hoy me toca estar en este cargo, 
seguiremos trabajando con el valio-
so equipo de profesionales que ha 
hecho muy bien su trabajo en esta 
emergencia”, expresó la Secretaria, 
quien agregó que “es un desafío que 
acepto con honor. Tengo el acompa-
ñamiento del intendente Martín Pe-
rez y espero hacer lo mejor para toda 
la comunidad”.

En día de ayer comenzó la capaci-
tación en Esquí de Fondo destinada a 
todos los profesores del Instituto Muni-
cipal de Deporte. La misma se da en el 
marco del ciclo de capacitaciones inter-
nas, planificadas por el Instituto.

Serán capacitados alrededor de 80 
docentes entre profesores, instructores 
y guardavidas, quienes fueron distribui-
dos en diferentes grupos y horarios.

Esta formación se llevará adelante 
durante toda esta semana, en el centro 
invernal Tierra Mayor y está a cargo del 
entrenador olímpico Sebastián Menci y 

USHUAIA

docentes del Instituto.
La capacitación se realiza en forma 

previa y como preparativo para el lan-
zamiento de las escuelitas de esquí de 
fondo que se van a llamar a inscripción 
para los vecinos y vecinas la semana 
que viene. 

El Presidente del Instituto Munici-
pal de Deportes, Camilo Gómez, infor-
mó que “ya ha coordinado con el Club 
Andino los días y horarios habilitados 
en los que se realizarán las mismas. Los 
cuales serán informados a la población 
cuando se abran las inscripciones”.

LA MUNICIPALIDAD CAPACITA 
A LOS DOCENTES DEL 
IMD EN ESQUÍ DE FONDO



8 de Julio de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

RIO GRANDE

UN MIÉRCOLES CON SABOR E HISTORIA EN EL 
MARCO DEL 99º ANIVERSARIO DE LA CIUDAD  

Con motivo de las celebraciones 
por el 99º aniversario de Río Grande, 
el Municipio presentó el cronogra-
ma de actividades virtuales para que 
los vecinos y vecinas puedan partici-
par de las distintas propuestas que 
se han organizado en el marco del 
festejo por un nuevo cumpleaños de 
la ciudad.   

Este miércoles 8 de julio, el Muni-
cipio de Río Grande presentará dos 
importantes propuestas, que unen 
gastronomía, historia y fiesta folcló-
rica en un mismo día, dando inicio 
a un amplio abanico de actividades 
pensadas para disfrutar con los veci-
nos y vecinas.  

A las 12.00 horas, a través de las 
redes sociales oficiales del Munici-
pio (@MunicipioRGA), se transmi-
tirá en vivo “Sabores con Historia”. 
Hernán Puentes, reconocido chef 
local, compartirá una receta realiza-
da con ingredientes cien por ciento 
autóctonos, utilizados por nuestros 
ancestros. Un plato regional, con sa-
licornia, hongos de la zona, licor de 

calafate y otros elementos propios 
de nuestro lugar.  

Además, a partir de las 19 horas, 
se presentará “Relatando nues-
tra Historia”. El historiador Este-
ban Rodríguez y ‘Mingo’ Gutiérrez 
brindarán una charla y exposición 
de contenidos históricos de nues-
tra ciudad, sobre su fundación y 
hechos relevantes. A continuación, 
se llevará a cabo la peña folklórica 
virtual “Uniendo Ciudades”, en la 
cual participarán las tres localida-
des de la provincia; y luego se pro-
yectarán cápsulas animadas que 
fueron realizadas por artistas lo-
cales en el Museo Municipal “Vir-
ginia Choquintel”. Dicho evento 
virtual también podrá disfrutarse 
en vivo a través del Facebook del 
Municipio de Río Grande (@Muni-
cipioRGA).  

El Municipio de la ciudad, a tra-
vés de todas sus áreas, ha presenta-
do una importante agenda de ac-
tividades para todo el mes de julio, 
una amplia propuesta para que los 

Gastronomía autóctona en vivo, relatos históricos y fiesta folclórica son los eventos virtuales propuestos por el Municipio para este 8 de julio, iniciando 
el mes de cumpleaños de la ciudad.   

riograndeses festejen los 99 años de 
la ciudad. Para mayor información 
sobre el cronograma completo de 

aniversario, se pueden visitar las dis-
tintas páginas y redes sociales oficia-
les del Municipio.
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OBRA PÚBLICA

MELELLA ANUNCIÓ LA OBRA DE PAVIMENTO PARA LA 
FRONTERA SAN SEBASTIÁN Y PARA EL PARQUE NACIONAL

El gobernador Gustavo Melella, 
mantuvo una videollamada con el 
Administrador General de Vialidad 
Nacional, Gustavo Arrieta, donde 
dialogaron sobre la concreción de 
los 14 km de pavimento en la fron-
tera de San Sebastián. Al respecto, 
adelantó que “el Administrador se 
ha comprometido para que en mar-
zo del próximo año esa obra esté fi-
nalizada”.

Asimismo, indicó que se avanzó 
sobre un pedido realizado anterior-

El Gobernador adelantó que ambos pedidos giran en torno al trabajo que la provincia desarrolla junto a Vialidad Nacional y el Ministerio de Obras 
Públicas de Nación. Además se avanzará en la rúbrica de distintos convenios.

del Administrador General de la 
Aduana y de nuestro Gobierno que 
antes de fin de año estemos licitan-
do esta obra tan fundamental para 
el desarrollo turístico de nuestra 
provincia”. 

Por su parte, el presidente de 
Vialidad Provincia, Edardo Sandri, 
quien también participó del en-
cuentro, precisó que “estuvimos 
analizando otros convenios especí-
ficos que tienen relación con la co-
locación de un puente sobre el Río 
Ladrillero, la reparación completa 

del puente sobre el Río Bella Vista en 
la Ruta Complementaria B y el más 
importante de todos es el puente 
del Río Rasmussen que es una obra 
de envergadura, con 74 metros de 
largo y que estamos evaluando de 
qué manera lo construiremos”. 

De la videollamada participaron 
además el Jefe del Distrito Nº 24 de 
Vialidad Nacional, Gabriel Som-
macal y la ministra de Obras y Servi-
cios Públicos, Gabriela Castillo y el 
secretario de Obras Zona Sur, Mar-
tín Moreyra.

mente al Ministro de Obras Públi-
cas de Nación, Gabriel Katopodis 
“quien nos ha dado su acompaña-
miento para que en unas semanas 
terminemos el proyecto ejecutivo 
para pavimentar el tramo de la Ruta 
Nacional N°3 que va al Parque Na-
cional Tierra del Fuego así como el 
interior del mismo”.

En este punto, Melella aseguró 
que en los próximos días se rubrica-
rá el convenio para realizar el pro-
yecto ejecutivo, donde “es el deseo 

MINISTERIO DE PRODUCCIÓN 

PIDEN INFORMARSE POR 
LOS CANALES OFICIALES 
PARA ACCEDER AL 
PROGRAMA PROGRESO

MINISTERIO DE SALUD

MÁS EQUIPAMIENTO 
AL SISTEMA SANITARIO 
PÚBLICO FUEGUINO

El Ministerio de Salud dio cuen-
ta de la incorporación de nuevo 
equipamiento en el sistema públi-
co sanitario, en el marco de la lucha 
contra la pandemia de COVID-19 
que desde dicha cartera se lleva 
adelante.

Según precisaron las autorida-
des de la Dirección de Tecnologías 
Médicas, dependiente de la Sub-
secretaria de Salud Ocupacional 
y Fiscalización Sanitaria, en esta 
oportunidad se dotó de 50 bombas 
de infusión a los hospitales de Us-
huaia y Río Grande.

Se trata de equipamiento “muy 
necesario para la administración 
de medicamentos de manera do-
sificada y altamente controlada en 
diversas patologías, en el marco del 
COVID”, se aseveró, fundamental-
mente para ayudar a pacientes con 
respirador. La inversión fue de $ 
4.942.500,00

Ultrafreezer

“Son equipos médicos cuyas 
temperaturas interna para almace-
naje llegan a valores de 80 grados 
centígrados bajo cero y otros traba-

jan a 40 grados bajo cero, son críti-
camente necesarios para el Banco 
de Sangre y todos los hemo-deriva-
dos”.

Se adquirieron dos equipos ul-
trafreezer, uno de -80 °C con un 
valor de $ 665.486,00; y otro cuya 
temperatura es de -40 °C, de $ 
759.825,00, dando una inversión 
total de $ 1.425.311,00.

Sillón odontológico

También dotó al CAPS Nº 7 
de un sillón odontológico de alta 
gama (tope de la misma), que sir-
ve para utilizarse con alto flujo de 
trabajo, necesario para la atención 
de primer nivel, se configuró con la 
opción pediátrica, por lo que agre-
ga a las ya conocidas prestaciones, 
la de micromotor eléctrico, el cual 
es utilizado para los tratamientos 
odontopediátricos.

Este micromotor no produce 
ruidos como el neumático tradi-
cional y su velocidad de funciona-
miento no es afectada por factores 
externos, mejorando la prestación 
en niños. La inversión fue de $ 
516.678,00.

La ministra de Producción 
y Ambiente, Sonia Castiglione, 
hizo públicas algunas considera-
ciones en torno al Plan PROG.RE.
SO, que el Gobierno provincial 
dispuso en ayuda a distintos sec-
tores afectados por la pandemia 
y sus consecuencias económicas.

En tal sentido, la funcionaria 
puso de relieve la importancia 
que la población se informe a tra-
vés de los distintos canales oficia-
les, puesto que existen versiones, 
opiniones y publicaciones con 
información incorrecta respecto 
de las condiciones del programa 
y cómo acceder a solicitar sus be-
neficios, lo que no hace más que 
generar a los vecinos confusión y 
angustia.

Puntualmente, Castiglione 
dejó en claro que es importante 
que la gente sepa que el trámite 
es personal y totalmente gratuito 
y que cualquier duda, informa-
ción o reclamo, debe canalizarse 
a través de la página oficial de la 
Provincia: www.tierradelfuego.
gov.ar/progreso.  

Allí los interesados podrán en-
contrar detalladamente las ma-
neras de acceder a los créditos y 
subsidios que otorga el Gobierno 
provincial para todos los sectores 
que se ven afectados por esta cri-
sis, sobre todo las franjas más vul-
nerables de la población.

La Ministro consideró que “la-
mentablemente” desde algunos 
sectores políticos “se distribuyen 
publicaciones sin información 
precisa; hemos recibido mails, 
llamados telefónicos e incluso ve-
cinos que se han llegado a alguna 
oficina con la intensión de gestio-
nar algún beneficio del programa 
porque habían recibido publica-
ciones que le indicaban que esa 
era la manera de solicitarlo”.  

Castiglione destacó el trabajo 
que se viene llevando adelante 
desde su área, sobre todo a tra-
vés del programa PROG.RE.SO. 
Anticipó que se continúa traba-
jando muy activamente con los 
diversos sectores afectados por la 
situación que ha dejado la parali-
zación de la actividad económica.
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OBRA PÚBLICA

GOBIERNO ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE 
UNA NUEVA COMISARÍA EN USHUAIA

Las ministras de Gobierno Justi-
cia y Derechos Humanos y de Obras 
y Servicios Públicos confirmaron la 
construcción de una nueva Comi-
saría en la ciudad capitalina. Sobre 
el nuevo edificio con el que contará 
la Fuerza, Chapperón comentó que 
“la decisión del Gobernador es te-
ner una Policía de cara a la gente y 
por eso reforzamos estos espacios”.

El anuncio de la obra se realizó 
en el marco de la inauguración de 
la Oficina de Género y Familia en la 
Comisaría 5ª de Andorra. La misma 
contará con atención las 24 horas 
para tomar las denuncias de casos 
urgentes y luego se trabajarán con 
los profesionales que cuenta dicha 
Comisaría.

La responsable del área, Comisa-

ria Ana Duran explicó que “es fun-
damental el acceso a justicia para 
toda la comunidad, y al existir zonas 
alejadas muchas veces a las perso-
nas se les dificulta realizar la denun-
cia correspondiente” y añadió “las 
vecinas y vecinos deben confiar en 
el trabajo policial para poder expo-
ner las situaciones de violencia”.

Respecto a las áreas que tendrá el 
nuevo edificio en el Bº San Vicente, 
la Ministra precisó que “una de las 
plantas estará abocada exclusiva-
mente a atender las problemáticas 
de Género y Familia” entendiendo 
que “los delitos de este tipo se han 
triplicado en los últimos meses y 
por eso debemos estar cerca de las 
vecinas y los vecinos”.

Por su parte, la titular de la car-
tera de Obras y Servicios Públicos 
adelantó que “la obra ya está lista 
para licitar y que se pueda comen-
zar en un corto tiempo” y añadió 
que “el sector de Género de la Comi-
saría tiene sus particularidades por 
el tipo de denuncias que se realizan, 
es por ello que se trabajó de manera 
específica en los espacios”.

Este nuevo edificio se emplaza-
rá en las intersecciones de Cipriano 
Reyes y Martín Fierro, donde actual-
mente se encuentra el destacamen-
to del San Vicente y  contará con 300 
metros cuadrados cubiertos, dividi-
dos en dos plantas para que utilicen 
los diferentes profesionales con los 
cuales se dotará la Comisaría.

El edificio se ubicará en el Barrio San Vicente de Ushuaia y contará con 300 metros cuadrados cubiertos, divididos en dos plantas. 

GOBIERNO

MELELLA DIALOGÓ 
CON REFERENTES DEL 
VALLE DE ANDORRA

Fue a fin de dar a conocer los 
trabajos de obra de infraestructura 
básica previstos y que se están ejecu-
tando en los nueves barrios inclui-
dos en la agrupación de vecinos. 

El gobernador Gustavo Melella 
mantuvo un encuentro con referen-
tes de los barrios Las Reinas, Itatí, 
Siete Cascadas, Bajada de los maes-
tros, Nuestro lugar, Andorra la Bella, 
Cuesta del Valle, Antiguos Leñadores 
y Barba de Viejo. 

Del encuentro participaron ade-
más la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, el se-
cretario de Obras Zona Sur, Martín 
Moreyra y el secretario de Proyec-
tos Integradores del Hábitat, Pablo 
Driussi, el presidente de la DPOSS, 
Cristian Pereyra y el presidente de la 
DPE, Alberto Mancini. 

Al finalizar el mismo, Castillo 
expresó que “fue una reunión muy 
fructífera, donde pudimos contar a 
los vecinos el estado de algunas de 
las obras que estamos llevando ade-
lante como son las de gas y que aho-

ra están con la veda en Itatí, Cuesta 
del Valle y ex Quinta 52; y analizando 
las futuras para completar los servi-
cios”. 

La funcionaria aseguró que “es 
compromiso del Gobernador que 
cada vecino pueda tener de manera 
completa los servicios de agua, cloa-
ca, electricidad y gas, teniendo en 
cuenta la especificidad de cada uno 
de los barrios”.

“En la actualidad, estamos con 
obras avanzadas, otras que están 
neutralizadas y otras que se están 
planificando para que, finalizado el 
invierno podamos trabajar fuerte-
mente en completar los servicios a 
los vecinos del sector” dijo. 

Además agregó que “desde el 
Ministerio estamos trabajando 
fuertemente en el desarrollo de 
todos los proyectos, y este sentido, 
lo fundamental de esta reunión es 
el aporte que los vecinos nos brin-
dan y que ayudan a complementar 
la proyección que tenemos para 
ellos”.
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DENUNCIA

GOBIERNO PIDIÓ SER QUERELLANTE EN UNA CAUSA 
CONTRA UNA PERSONA POR VIOLAR LA CUARENTENA

Durante el fin de semana efectivos 
policiales verificaron que el ciudada-
no no se encontraba en el lugar que 
había declarado como sitio de cua-
rentena. Ante la situación se dispuso 
la búsqueda de paradero y la perso-
na pudo ser localizada rápidamente. 
Luego se formalizó la denuncia co-
rrespondiente.

En este marco, la mañana de este 
martes el Secretario de Coordinación 

Política, Walter Garay, presentó un 
pedido en el Ministerio Público Fiscal 
de la Ciudad de Río Grande para que 
el Gobierno se constituya como que-
rellante en la causa.

El Secretario General de Legal y 
Técnica de la Provincia, José Capde-
vila, comentó al respecto que “el Go-
bernador Melella dispuso que el Esta-
do provincial se presente como parte 
querellante en la denuncia penal que 

El Gobierno de la Provincia presentó un pedido para constituirse como querellante en una causa contra una persona que habiendo arribado a la 
provincia hace unos días no respetó el aislamiento obligatorio dispuesto para estos casos. 

recayó sobre esta persona por violar 
todas las normas vigentes en materia 
de seguridad sanitaria tanto naciona-
les como provinciales y por poner en 
riesgo la salud pública de los fuegui-
nos”.

“Esto hace a la salud de todos,  te-
nemos que cuidar la situación de la 
cuarentena porque es la herramienta 
que tenemos para evitar una circula-
ción comunitaria del virus”, agregó.

Asimismo, el funcionario recal-
có que “es fundamental velar por el 

mantenimiento de la burbuja sani-
taria que se dispone con la llegada 
de las personas. Si esto no se cumple, 
es nuestro deber denunciar para res-
paldar todo el trabajo de vigilancia y 
seguridad sanitaria que el Gobierno 
provincial despliega”.

“Esto lo vamos a hacer con todos 
los que violen la cuarentena estricta 
que deben cumplir, porque esa con-
ducta va a en contra de todo el esfuer-
zo que han realizado los fueguinos en 
todo este tiempo”, finalizó.

UNTDF

NUEVA GRADUADA 
EN TURISMO MEDIANTE 
EXAMEN VIRTUAL

Catalina Mora rindió su última 
materia online para recibirse de Téc-
nica en Turismo, en contexto de dis-
tanciamiento social por la pandemia 
de COVID19.

 El Instituto de Desarrollo Econó-
mico de Innovación (IDEI) de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
celebró este martes 7 de julio una 
nueva graduación en la carrera de 
Turismo de sede Ushuaia, en pleno 
contexto de distanciamiento social, 
preventivo y obligatorio, que rige por 
la pandemia de COVID19. 

Se trata Catalina Mora quien rin-
dió su última asignatura “Primer 
nivel de Idioma” para recibirse de 
“Técnica en Turismo”, en el marco 
de las mesas finales virtuales que se 
dictan en este periodo de crisis sani-
taria. 

“A pesar del contexto que atrave-
samos por la Pandemia de COVID19 
la Universidad y la carrera de Turismo 
continúa garantizando sus activida-
des académicas, de extensión e inves-
tigación funcionando normalmente y 
ya adaptados a la nueva realidad”, en-
fatizó el Lic. Gabriel Koremblit, direc-
tor del IDEI/UNTDF. “Hoy felizmente 
nos toca reconocer el esfuerzo de Ca-
talina Mora y felicitarla como flaman-
te egresada que logró completar sus 
estudios. ¡Le deseamos lo mejor para 
esta nueva etapa de su vida!” apuntó 
la autoridad UNTDF. 

Cabe destacar que el tribunal 
evaluador estuvo integrado por las 
profesoras Ethel Revello en su rol 
de Presidenta de mesa, Maria Isabel 
Ledesma en la figura de Vocal 1° y la 
profesora Prof. Noelia Tortone como 
Vocal 2°.

El legislador del MoPoF, Pablo Vi-
llegas, fue consultado sobre la judicia-
lización del reclamo por la deuda de 
coparticipación, que los municipios 
llevaron al Superior Tribunal.

Por Fm Aire Libre, el legislador ha-
bló sobre la posibilidad de un encuen-
tro entre los ejecutivos provinciales y 
municipales para solucionar el conflic-
to por otras vías:

“Sé que hay llamados telefónicos, 
por lo que nos comentan algunos fun-
cionarios, y creo que se daría. Me pa-
rece que habla mal de la política que 
tengamos que zanjar diferencias y me-
ter al poder judicial en la resolución de 
temas políticos”, dijo Villegas.

Y agregó: “Uno reconoce que cada 
parte tiene su mirada. Lo cierto es que 

DEUDAS DE COPARTICIPACIÓN

en la historia de la provincia siempre 
han existido estas tensiones entre mu-
nicipio y provincia”.

En cuanto a la relación entre los 
ejecutivos, Villegas aseguró que “es 
buena y muy madura”.

Villegas también se refirió al cli-
ma de trabajo en la legislatura con los 
legisladores de la oposición, y opinó 
que “los legisladores han expresado y 
han acreditado una responsabilidad 
institucional en el tratamiento de los 
distintos temas que llegan a la cáma-
ra. Cuando el año pasado se tuvo la 
necesidad de debatir algunas leyes de 
emergencia, luego ahora con la ley de 
emergencia, hay buen diálogo. En la 
balanza, es una relación muy positiva 
y muy madura”.

VILLEGAS: “HABLA MAL DE 
LA POLÍTICA QUE TENGAMOS 
QUE ZANJAR DIFERENCIAS Y 
METER AL PODER JUDICIAL”
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ISLA DE LOS ESTADOS

LOVECE: “UN DECRETO DE UN PRESIDENTE NO PUEDE 
VIOLAR LA CONSTITUCIÓN DE LA PROVINCIA”

La determinación de avanzar 
en su derogación se fundamenta 
en que la iniciativa encarada por 
la gestión provincial anterior con 
el apoyo del gobierno de Mauricio 
Macri, plantea “ilegitimidad e in-
constitucionalidad”.

“Estamos totalmente de acuerdo 
con el pedido del gobierno provin-
cial”, dijo Lovece por Fm Masters.

Y agregó: “Cualquiera que haya 
tomado el trabajo de leer la cons-
titución de la provincia, tiene muy 
en claro que el decreto firmado por 
Macri en 2016 está violando la cons-
titución de la provincia, colisiona 
totalmente con nuestra constitu-
ción”.

Según Lovese, “la constitución 
expresa que la isla de los estados es 
parte del departamento de Ushuaia 
y que cualquier modificación que se 
haga sobre los límites de la provin-
cia tiene que ser aprobada por las 
tres cuartas partes de la legislatura. 
Además, tiene que ser sometida a 
una consulta popular. La legislatura 
no participó de este decreto, no lo 
analizó y no hubo consulta popu-
lar”.

El referente de la Fundación Us-

huaia XXI explicó que “un decreto 
de un presidente no puede violar la 
constitución de la provincia”, y re-
cordó que en nuestra constitución, 
a la Isla de los Estados “se la declaró 
reserva provincial ecológica, histó-
rica y turística”.

“No debería haber ningún deba-

El Presidente de la Fundación Ushuaia XXI, Julio Lovece, fue consultado por el pedido del gobierno de la provincia a Nación, para que derogue el Decreto  
Nacional  N° 929/2016  por  el  cual se pretendió  crear  la  Reserva  Natural  Silvestre  Isla  de  los  Estados  y  Archipiélago  de  Año Nuevo.

te. Está muy claro, por eso cuando 
surgió este decreto en 2016, la ma-
yoría de los fueguinos que teníamos 
algún conocimiento nos quedamos 
sorprendidos. Hasta donde yo sé, 
no puede la Nación avanzar sobre 
un sector de una provincia si la pro-
vincia primero no sede ese sector”, 

aseguró.
“Aun suponiendo que estemos 

de acuerdo en que la Isla de los Es-
tados sea rotulada como área sil-
vestre, primero tiene que avanzar la 
legislatura, o sea que el decreto es 
totalmente inconstitucional”, con-
cluyó.



  TIEMPO FUEGUINO 8 de Julio de 202010 | 

GREMIALES

CÓRDOBA Y EL AUMENTO 
SALARIAL: “HAY UNA INTENCIÓN 
DE GOBIERNO DE QUERER 
CUMPLIR CON EL TOTAL”

LA COMISARÍA DE ANDORRA YA TIENE 
SU OFICINA DE GÉNERO Y FAMILIA

La misma contará con atención 
las 24 horas para tomar las denun-
cias de casos urgentes y luego se 
trabajarán con los profesionales 
que cuenta dicha Comisaría.

“La ciudad ha crecido mucho en 
esta zona, y en determinadas épo-
cas del año es difícil llegar al cen-
tro donde tenemos las oficinas de 
género y familia. Por eso estamos 
ampliándonos”, dijo la ministra 
de Gobierno, Justicia y Derechos 
Humanos de la provincia, Adriana 
Chapperón, por FM Masters.

Y adelantó que hay un proyecto 
de construcción para una comisa-
ria de género y familia en el barrio 
San Vicente. Según Chapperón, 
“hubo que llamar a licitación, por-
que no se pensaba en una comisa-
ria de género, pero hemos triplica-
do la cantidad de denuncias en el 
último mes, y se ha decidido mo-
dificar este proyecto original para 
crear una comisaria de familia”.

“Tenemos que poder tener un 
espacio para que los chicos no su-
fran mas esta violencia, por eso 
hemos modificado el proyecto, su-

pongo que el próximo año pode-
mos tener la comisaria”, agregó la 
funcionaria.

Pero además, el Gobierno tiene 
en carpeta una nueva comisaría de 
género en el barrio Río Pipo. “Hay 
una remodelación en la comisa-
ria del Pipo para poder poner una 
oficina, que al principio nos ayude 
para recibir denuncias, hasta tanto 
podamos generar un espacio espe-
cífico para género y familia”.

“Veníamos con un crecimiento 
de casi 47 casos más por mes desde 
el 2018 hasta la fecha, en el último 
mes hemos triplicado el número”, 
afirmó Chapperón en torno al au-
mento de denuncias por violencia 
intrafamiliar durante el período de 
cuarentena. 

Y agregó que “la capacitación 
de la ley Micaela no es un curso, es 
una capacitación permanente que 
nos va a llevar mucho tiempo, por 
eso, en conjunto con organizacio-
nes de la sociedad civil tenemos 
que empezar a delinear estrategias 
para poder cambiar esta realidad 
tan dolorosa para todos”.

Carlos Córdoba, dirigente de ATE, participó de una reunión con el 
Ejecutivo provincial, donde se abordó el incremento salarial acordado 
antes de la pandemia.

El gobierno de la provincia inauguró ayer la nueva dependencia en la 
Comisaría 5ª de Andorra, en la calle Cristina Alkan 2250. 

“El tema del aumento salarial es 
esperado por todo el mundo y espe-
ramos que se cumpla. Quedaron que 
había una posibilidad importante 
pero que no tenían el monto”, dijo 
Córdoba por Fm Masters.

El dirigente adelantó que el próxi-
mo 15 de julio hay un llamado a una 
reunión por las paritarias, donde el 
Gobierno aportaría algunas modifi-
caciones.

Córdoba manifestó la posibilidad 
de “poder rediscutir el segundo se-

mestre y cumplir con la deuda. Melella 
aceptó y dijo que había una posibili-
dad de poder pagarles a todos o ver de 
qué forma cumplir por partes”.

“Pensé que se había podido rene-
gociar la deuda externa, y eso iba a 
ayudar mucho y favorecer a todas las 
provincias con el tema de la copartici-
pación, eso es lo están viendo desde el 
Gobierno y las municipalidades, pero 
la idea es que cumpla con el aumento 
salarial”, afirmó el dirigente.

USHUAIA
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El Hilo violeta (2da. Tempo-
rada) magazin informativo con 
perspectiva de género, coordina-
do desde la radio de la Universi-
dad Nacional de Tierra del Fuego, 
desde el mes de junio se emite en 
15 emisoras universitarias.

“Tras el reinicio de actividades 
en varias provincias sin circula-
ción de COVID19, pudimos reto-
mar la producción de la entrega 
semanal. El mayor inconveniente 
que tuvimos fue la mala conecti-
vidad en algunas de nuestras lo-
calidades, por lo que nos vimos 
en la necesidad de replantear el 
modelo de producción en red sin 
perder calidad sonora” comentó 
la coordinadora de programación 
de RadioUNTDF Elizabeth Furla-
no.

El Hilo violeta (EHV) volvió a 
emitirse en el mes de junio. “Ac-
tualmente el programa se emite 
los días lunes a las 15 en la radio 
de Universidad Nacional de San 

UNTDF

Juan FM 93.1; los martes a las 20 
en Radio Universidad de Lujan FM 
88.9 y a la misma hora en Conurba-
na Radio de Universidad de Lomas 
de Zamora”.  

“Por su parte, la radio de la Uni-
versidad Nacional del Centro Uni-
cen de Olavarría comparte El Hilo 
los domingos a las 19hs, el mismo 
día lo hace el Sistema integrado de 
Radios de la Universidad Nacional 
de Entre Ríos emitiendo a las 15hs. 
en la FM 97.3 de Concordia, y a 
las 20 hs. en Radio UNER Paraná, 
mientras que los viernes a las 16 lo 
hace FM91.3 en el Campus de Con-
cepción del Uruguay”.

“Por otra parte, los sábados a las 
17 “EHV” se difunde en Radio UN-
LAR de la Universidad de La Rioja, 
y a las 19:30 en AM1240 Bahía Blan-
ca de la Universidad del Sur”.  

Los viernes el programa de gé-
nero de alcance nacional se emite 
a las 14hs, en Radio UNDEC de la 
Universidad de Chilecito, a las 20 

EL HILO VIOLETA, UN NOTICIERO CON PERSPECTIVA DE 
GÉNERO QUE SE EMITE EN 15 EMISORAS UNIVERSITARIAS

hs en Mestiza Radio de la Universi-
dad Nacional Arturo Jauretche y en 
la radio de la Universidad de Mar 
del Plata, a las 21 hs en FM UNPA 
de la Patagonia Austral y en la Uni-
versidad de la Matanza. Además, 
desde agosto la Universidad de La-
nús incorporará El Hilo Violeta a su 
grilla los martes a las 22.

“Estamos muy conformes con el 
producto que estamos logrando en 
un trabajo horizontal y en red, que 
llevamos adelante locutoras, pro-
ductoras, periodistas, comunica-
doras, operadoras y responsables 
de medios universitarios” afirmó 
Furlano, al tiempo que resaltó que 
por la UNTDF participan y cola-
boran en EHV las trabajadoras no 
docentes Lic. Florencia Basso, D.I.S 
Noelia Mangin y Abril Chodil.   

“El Hilo está presente en 15 emi-
soras universitarias con un conte-
nido federal que tiene centrada 
la agenda en temas de Género, y 
además se puede escuchar desde 

diferentes plataformas y con ac-
ceso desde cualquier computa-
dora o celular”. Semanalmente el 
programa se comparte en iVoox , 
Spotify y Youtube desde el canal 
de Radio UNTDF.

Además cada emisora univer-
sitaria que lo emite cuenta con 
membresía en RadioCut por lo 
que El Hilo Violeta se puede es-
cuchar cualquier día y horario, a 
demanda de les oyentes.  

El noticiero federal con perspectiva de género, que se produce de manera colaborativa entre las radios universitarias integrantes de ARUNA y que 
se coordina desde Radio UNTDF se emite en 15 emisoras y puede escucharse por iVoox o Spotify.



  TIEMPO FUEGUINO 8 de Julio de 202012 | 

GREMIALES

CONFLICTO RESUELTO EN DIARCO: 
LA EMPRESA REGISTRARÁ A 
CHOFERES Y PEONES

SOLORZA Y EL SUMINISTRO DE GAS 
ENVASADO EN LA MARGEN SUR: “HUBO 
DECISIONES INCORRECTAS”

Ushuaia Noticias.- “Hubo de-
cisiones incorrectas por los pres-
tadores del servicio y vimos la ne-
cesidad de reforzar el mensaje por 
estas decisiones que se tomaron y 
ponen en riesgo el abastecimiento 
normal en Río Grande, no así en 
Ushuaia que hubo solamente casos 
puntuales”.

“La empresa Gas Austral el sába-
do previo trabajó hasta el mediodía 
y el día domingo no lo hizo, por lo 
tanto, la alta demanda sumado a 
que no estaban fraccionando en la 
planta generó el atraso” remarcó 
Solorza.

“El problema fue en la distribu-
ción de garrafas. Con las bajas tem-
peraturas que hubo en Río Grande 
eso complicó la alta demanda y la 
falta de esos días de suministro. Tu-
vimos que salir a conseguir un ca-
mión extra para contrarrestar este 
día y medio que no trabajó la em-
presa” y agregó: “Por suerte se pudo 
resolver rápidamente”.

En referencia a cómo se maneja 
la distribución de gas, el Secreta-
rio manifestó:”El servicio tiene sus 
responsables y la distribución tam-
bién. Tiene un circuito elaborado 
en temporada de verano y de in-
vierno. El Estado da una gran can-

tidad de dinero para el subsidio de 
gas envasados y la verdad que, lo 
que menos esperábamos, era que 
suspendan el trabajo un día y me-
dio”.

Además, Solorza expresó: “To-
davía está vigente el decreto na-
cional y el provincial que dice que 
durante la cuarentena no se pue-
den cortar los servicios y eso hay 
que garantizarlo por parte de las 
prestadoras. Por eso diseñamos en 
marzo una estrategia para que jun-
to con Gas Austral, las proveedoras 
que tenemos como el caso de YPF 
y las distribuidoras que hay en Us-
huaia esté todo ese sistema forta-
lecido y con refuerzos”.

Por último, el Secretario se re-
firió a los incendios recurrentes 
que hay en la provincia: “Nosotros 
hemos tratado de reforzar con su-
gerencias y mensajes con respecto 
en general a los servicios públicos. 
Ahora tenemos que estar todos en 
casa y hay distintos riesgos aso-
ciados. Hay viviendas que no es-
tán del todo preparadas y es fun-
damental una actitud preventiva. 
Intentamos fortalecer ese mensaje 
del cuidado en las viviendas perso-
nales”.

Tras el paro del sindicato de Camioneros, la firma Diarco se 
comprometió “a registrar a choferes y peones de la tercerizadora de 
sus servicios bajo el convenio de Camioneros”, por lo que el gremio 
levantó la medida de fuerza.

SECRETARÍA DE ENERGÍA 

En diálogo con FM Master’s, Moisés Solorza, Secretario de Energía 
de la provincia, habló sobre las complicaciones que se presentaron 
la semana pasada en el suministro de gas envasado en la zona de 
Margen Sur en Río Grande.

Por Elias García.- El conflicto sus-
citado en el mayorista Diarco con-
cluyó ayer tras un acuerdo, en el Mi-
nisterio de Trabajo, con el sindicato 
de Camioneros de Tierra del Fuego, 
que comenzó con un reclamo en Us-
huaia y lo hizo extensible a Río Gran-
de en el comienzo de esta semana, 
por el desempeño de trabajadores en 
“negro” en la distribución y transpor-
te de mercadería.

Tras la resolución, el gremio de-
sistió de las medidas de fuerza im-
plementadas en toda la provincia y 
anunció que “la empresa Diarco se 
comprometió a registrar a choferes 
y peones de la tercerizadora de sus 
servicios bajo el convenio de Ca-
mioneros”, al tiempo que destacó la 
solidaridad expresada por “el Centro 
de Empleados de Comercio, la Mesa 
Sindical y el interés demostrado por 
el Intendente de Ushuaia (Walter 
Vuoto), quien se puso a disposición 
de la organización, de los trabajado-
res monotributistas y las empresas 
tercerizadoras para que se llegara a 
una solución”.

“Tanto Diarco como un montón 
de empresas cuentan con los bene-
ficios de la Ley 19.640, pero también 
hay que saber defenderla”, aclaró el 
sindicato. “No pueden tener gente en 
‘negro’, fleteros que ni siquiera ma-
nejan sus propios vehículos; es un 
gran problema que el gremio viene 
combatiendo últimamente”, infor-
mó el secretario de Prensa de la or-

ganización sindical, Guillermo Vargas.
“De los 100 camiones que ingresan 

a la provincia, un 35% son fleteros y ni 
siquiera manejan los camiones, con-
tratan gente en ‘negro’ para que hagan 
el servicio”, señaló. “Para contratar un 
trabajador ponen cualquier tipo de ex-
cusa en la vinculación al transporte, 
no blanqueándola pero sí en la con-
tratación de monotributistas y, en ese 
caso también, los fleteros”, agregó.

El sindicato solicitó a “las empre-
sas grandes con flotas propias que 
dejen de contratar fleteros, precari-
zando el trabajo cuando tienen gran 
cantidad de flotas de camiones”; irre-
gularidad que también se detectó en la 
“distribución de mercadería en todas 
las áreas, el correo, la distribución de 
alimentos”.

“No estamos en contra de los flete-
ros y monotributistas de la provincia 
pero tampoco podemos permitir que 
un fletero o monotributista quite un 
puesto de trabajo de una persona bajo 
relación de dependencia, y que a su 
vez su trabajo lo realice una persona 
en negro”, aclaró.

“No se entienden las metodologías 
ya que este tipo de tareas no incluye 
seguridad social ni ART, buscan be-
neficios para ellos y sus trabajadores”, 
expresó Vargas.

Por último, el gremio reiteró el pe-
dido de “eliminar esta tarea en negro 
que se vienen dando en muchos secto-
res y que en la época de pandemia han 
tratado de inculcar”.
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BECHIS: CON EL CAMBIO DE GOBIERNO, “LA 
FACTURA ES DESIGNAR UN NUEVO JUEZ”

Por Silvana Minue.- Tras la pre-
sentación del proyecto para ampliar 
la Corte fueguina, el secretario ge-
neral de la Unión de Empleados de 
la Justicia de la Nación (UEJN), Luis 
Bechis, reiteró que no está de acuer-
do con la propuesta.

Cabe agregar en 2019, según el 
proyecto de presupuesto presenta-
do por el Ejecutivo provincial para 
2020, el Poder Judicial de Tierra del 
Fuego estimó gastos por $2.824 mi-
llones. La Justicia había establecido 
en 730 el número total de cargos de 
la planta de personal permanente 
y de personal no permanente y se 
apuntaba a aumentar a 793. Esto re-
presenta 63 nuevos cargos. 

El secretario gremio explicó a 
TIEMPO FUEGUINO que “la am-

pliación de la Corte no solo trae la 
integración de dos jueces más sino 
que también una serie de emplea-
dos, como relatores, secretarios, 
etc, que hacen que crezca la planta 
del poder judicial en un 10% que 
ya cuenta con alrededor de 720 en 
cargos. Esto incidirá en el dinero a 
pedir para el funcionamiento del 
Poder Judicial y trae consecuencia 
además de cargos con sueldos im-
portantes, porque son salarios de 
jueces, secretarios de cámaras entre 
otros, una incidencia presupuesta-
ria”. Actualmente “el Presupuesto 
del PJ se encuentra reconducido, y 
está por debajo de las necesidades y 
realidades y hace que no pueda fun-
cionar de la mejor manera haciendo 
pedidos de ampliación presupues-
tario al Poder Ejecutivo para poder 
funcionar. A todo, la semana pasa-
da se aprobó la reforma de Código 
Procesal Penal que genera el creci-
miento del Ministerio Publico Fiscal 
ya hay un nuevo aumento de planta 
de personal”, analizó Bechis.

“Se amplía la Corte sin ningún 
tipo de argumento y no hay uno so-
lido que diga cual es la necesidad 
del pedido”, entendió el referente 
gremial apuntando algunas decla-
raciones del presidente del Superior 
Tribunal de Justicia, Dr. Gonzalo 
Sagastume quien consideró que las 
mediciones INDEC, la creación tan-
to de los juzgados de instrucción de 
Río Grande como de Ushuaia, la Cá-
mara Civil, Comercial y Penal de Us-

huaia, puesta en funcionamiento de 
los Juzgados Contravencionales y el 
Juzgado de Competencia Múltiple 
de Tolhuin determinan el pedido de 
los integrantes del Superior Tribu-
nal de Justicia. 

“También creció un 50% el nú-
mero de relatores que necesitaban 
los ministros, se creó una nueva 
secretaria de gestión para hacer 
más eficiente el funcionamiento y 
se crearon nuevas prosecretarias, 
quiere decir que es un Poder Judi-
cial que creció bastante, entonces 
hay un montón de cuestiones que 
no encontramos la razón por el cual 
debe parecer una Corte de cinco 
miembros como la de Nación que 
resuelve todas las cuestiones de un 
país entero, mientras que Tierra del 
Fuego no llega a hacer una comuna 
de la capital en su número de habi-

tantes entonces no es una necesi-
dad urgente”, sentenció Bechis.

Por último, consulado por los 
nombres que se barajan para ocu-
par el cargo, (en caso de aprobarse 
el proyecto presentado en la Legis-
latura), Bechis, consideró que “no 
es bueno generar una ampliación 
porque alguien que debe llegar a 
ese punto, o porque si o si debe es-
tar ahí. El Poder Judicial debe crecer 
cuando haya una necesidad cierta y 
no la han demostrado, ni justifica-
do. Además, se olvidaron de la cues-
tión de género y de que ya hay dos 
miembros de Río Grande y quieren 
integrar a uno más de allí. Entonces 
no hay razón o motivo y nos que-
da la gran cuestión de decir de que 
parte de pagar una factura, para que 
haya llegado este gobierno, es de-
signar un nuevo ministro judicial”.

El secretario general de la Unión de Empleados de la Justicia de la Nación (UEJN), Luis Bechis, remarcó su posición sobre la presentación del proyecto 
para ampliar la Corte fueguina.

AMPLIACIÓN DEL SUPERIOR TRIBUNAL

OTRO DÍA SIN 
CASOS POSITIVOS 
EN LA PROVINCIA

CORONAVIRUS

La Dirección de Epidemiología e 
Información de la Salud del Minis-
terio de Salud del Gobierno de la 
Provincia informó que la totalidad 
de casos confirmados en Tierra del 
Fuego a la fecha 153 y no se regis-
tran nuevos casos.

Se incluyen en el total, hasta el 
momento, 13 casos totales existen-
tes en las Islas Malvinas. (debido a 
la ocupación ilegal del Reino Unido 
de Gran Bretaña e Irlanda del Norte 
no es posible contar con informa-
ción propia sobre el impacto del 
COVID -19 en esa parte del territo-
rio argentino).

Si bien en el parte Nacional apa-
rece el registro de un caso positivo 
en la jurisdicción, en realidad per-
tenece a un habitante con domici-
lio de Tierra del Fuego, pero radica-
do en otro distrito.

De los 129 casos correspondien-
tes a Ushuaia, un paciente falleci-
do. Tres casos activos y los restan-
tes tienen alta de laboratorio. 

En Río Grande se registran 11 
casos positivos totales, 10 de ellos 
dados de alta.

A la fecha 1484 casos han sido 
descartados en la provincia.
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CORINA AMILCAR PARTICIPARÁ DEL PRIMER 
FESTIVAL INTERNACIONAL AUDIOVISUAL

Por Fabiana Morúa.- Esta sema-
na se realizará el Primer Festival Au-
diovisual Internacional VOS & VOZ: 
Monólogo Breve Social. La misma 
es una propuesta que surgió des-
pués del exitoso CONCURSO VOS 
Y VOZ Monologo Breve Social, que 
también contó con formato online 
y gratuito, ese evento finalizó el 4 de 
mayo y participaron más de 60 mo-
nólogos de todo nuestro país.

Cabe destacar que también par-
ticiparon monólogos de países lati-
noamericanos; pero el resultado ga-
nador fue el Monologo de la actriz 
jujeña Fernanda Uzqueda.

Por otro lado, varios artistas de 
Argentina recibieron Menciones 
Especiales y otorgaron Mención al 
Monologo extranjero.

Con este nuevo evento de VOS 
Y VOZ, Tierra del Fuego tendrá su 
representación con la figura y el 
trabajo que lleva adelante Corina 
Amilcar quien es licenciada en Tea-
tro, actriz y la directora del espacio 
artístico: Tierra de Teatro.

Tiempo Fueguino dialogó con la 

El mismo será con formato virtual, debido a la pandemia por COVID-19. Este festival se trata de realizar breves monólogos porque nace del Concurso 
VOS Y VOZ Monólogo Breve Social. Cabe destacar que la directora de Tierra de Teatro, Amilcar, participará en representación de la provincia.

participante, quien expresó: “Par-
ticipo del Festival Internacional de 
Monólogos breves audiovisual con 
temática social con un texto de mi 
autoría, es parte de una serie de 
monólogos que estoy escribiendo 
mientras transcurre la pandemia”.

Amilcar detalló que “el jueves 9 
de julio a las 20:30 horas vamos a 
conocer, por medio de la organi-
zación, el “Monólogo Ganador “ y 
“Menciones Especiales”, todo de 
manera virtual, por supuesto”.

En cuanto al Festival, la partici-
pante desde Tierra del Fuego sos-
tuvo: “Cultura en alpargata y ruta 
Cultural organiza el Primer Festival 
de Monólogos Breves de temática 
Social con participación online li-
bre y gratuita”. Agregó que “el Festi-
val Internacional es para visibilizar 
las expresiones, vivencias, creativi-
dad, de las diversas VOCES bajo la 
consigna de concentrarnos en te-
máticas sociales, entre ellas están 
el ambiente, oportunidades, des-
igualdad, ancestral, te escucho”.

Quienes deseen ver y escuchar 

el monólogo, lo pueden hacer in-
gresando al siguiente link: https://
www.youtube.com/watch?v=Ib-
NoB81CwnA&feature=youtu.be

Festival Internacional Audiovi-
sual

Laura Andino, una de las orga-
nizadoras del Festival Internacional 
expresó: “Este Festival nace después 
de una hermosa experiencia que 
tuvimos con el primer concurso de 
Monólogo Breve Social online, el 
cual se realizó en abril donde lle-
garon más de 60 videos e incluso se 
sumaron países de Latinoamérica”. 
Andino también comentó que “has-
ta el 30 de junio recibimos los videos 
y se realiza del 1° al 9 de julio”.

Remarcó que “es un proyecto 
que lanza Cultura en alpargatas, una 
rama cultura con la que nos acom-
pañamos mutuamente, quienes tie-
ne muchos proyectos propios, entre 
los cuales se destaca este”. Tam-

bién sumó a todas las personas que 
“acompañan estas movidas cultu-
rales como Pablo Lapa, un director 
artístico de Buenos Aires muy reco-
nocido; el Colectivo de Artistas del 
Interior en Buenos Aires; Actores de 
Villa; Cine Cable; FICFUSA que es 
un Festival Internacional de Colom-
bia de Género”.

Del 1° al 9 de julio se subirán to-
dos los monólogos donde cada per-
sona podrá ver y observar los diver-
sos monólogos y el mismo 9 de julio 
se sabrá quién es el o la ganadora. 

A partir del 1° de julio se pueden 
ver los videos que participan del 
Festival en el canal oficial de VOS Y 
VOZ: https://www.youtube.com/
channel/UC3L2OE9ouQf3IgQ34c-
01ceg. También tienen página de 
Instagram y Facebook donde comu-
nican todo lo que sucede respecto al 
Festival y los proyectos presentados.

CULTURA
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SENADORA NACIONAL

DURÉ: “ESTAMOS DANDO UN PASO 
FUNDAMENTAL EN LA IGUALDAD DE GÉNERO EN 
LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN”

“Estamos ante un momento his-
tórico, donde ponemos en acción la 
decisión política del presidente Al-
berto Fernández de disponer la pers-
pectiva de género en cada política 
pública, siendo los medios de comu-
nicación uno de los pilares funda-

mentales de la construcción social y 
democrática”, expresó Duré.

La Comisión Bicameral presidida 
por la diputada nacional del Fren-
te de Todos Gabriela Cerruti, contó 
con la participación de diferentes 
funcionarias nacionales de los entes 

La senadora fueguina del Frente de Todos, participó del encuentro que se llevó adelante en el Congreso de la Nación donde tuvo lugar la Comisión 
Bicameral de Promoción y Seguimiento, de la Comunicación Audiovisual, las Tecnologías, de la Telecomunicaciones y la Digitalización, donde asistieron 
como invitadas especiales la presidenta de Radio y Televisión Argentina, Rosario Lufrano, la vicepresidenta de Contenidos Públicos, Jésica Tritten y la 
presidenta de la Agencia Nacional de Noticias (TELAM), Bernarda Llorente. 

de comunicación junto a las y los di-
putados, senadoras y senadores con 
los cuales abordaron la construcción 
del proyecto de ley sobre paridad de 
género en los medios de comunica-
ción, “Coincidimos en el rol funda-
mental de participación de las muje-
res en los medios y en la política; con 
roles además de toma de decisiones 
para llegar a una real equidad de gé-
nero en nuestro país”.

A su vez, la senadora nacional 
por el Frente de Todos expresó  “Ce-
lebro que hoy, luego de cuatro años 
de desmantelamiento, vaciamiento 
y abandono de los medios públicos, 
de reducción de trabajadores y tra-
bajadoras de prensa, estemos deba-
tiendo en el Congreso de la Nación 
la letra del proyecto que es un paso 
fundamental en la igualdad de luga-
res y oportunidades con el espíritu 
de reparar una injusticia de desigual-
dad de muchos años para con las 
mujeres trabajadoras de los medios 
de comunicación en todo el país”.

Por último, las senadoras y los 
senadores, junto a diputadas y dipu-
tados reafirmaron su compromiso 
con la igualdad de género a través 
del documento ´Compromiso para 
la Construcción de Medios Públi-
cos con Perspectiva de Género’ que 
tiene como objetivo llevar adelante 
medidas tendientes a: Promover la 
creación de ámbitos de capacita-
ción continua, a fin de fortalecer la 
Ley Micaela en RTA S.E, Contenidos 
Públicos S.E y Télam S.E; impulsar 
acciones que amplíen y visibilicen 
la participación de mujeres y per-
sonas pertenecientes al colectivo 

LGBTIQ+, como así también que 
incorpore a los pueblos indígenas, 
comunidades afrodescendientes y 
migrantes de la Nación Argentina en 
ámbitos de participación y decisión 
de puestos jerárquicos en el resto de 
la planta del personal de los medios 
públicos de comunicación.”

“A su vez, incorporar de manera 
transversal la perspectiva de género 
en los contenidos de los medios au-
diovisuales; cumplir y hacer cum-
plir la normativa vigente tendiente a 
prevenir y a erradicar la violencia de 
género y el acoso en el ámbito labo-
ral e impulsar una mesa de trabajo 
con Organizaciones de la Sociedad 
Civil del ámbito de la comunicación 
audiovisual, medios comunitarios e 
incentivar las buenas prácticas con 
el sector privado a fin de incorporar 
medidas tendientes a la igualdad de 
género y a la representación equitati-
va de los géneros en el sector.

Participaron de dicha comisión, 
las impulsoras de los proyectos de 
ley; la senadora nacional Norma 
Durango, las diputadas nacionales 
Gisela Marziotta y Mónica Macha; la 
directora de comunicación del Mi-
nisterio de las Mujeres, Género y Di-
versidad, Andrea MallimacI; el secre-
tario de medios, Francisco Meritello; 
en representación de Periodistas 
Argentinas, las periodistas Mariana 
Carbajal y Nancy Pazos, en repre-
sentación de LATFEM, Agustina Paz 
Frontera y María Florencia Alcaraz y 
los y las integrantes de las comisio-
nes de Medios  y Comunicación Au-
diovisual de ambas cámaras.

ANSES

LA ANSES DEFINIÓ NO PAGAR 
PRESTACIONES LOS FERIADOS DEL 
9 Y 10 DE JULIO
La ANSES recuerda que definió no pagar prestaciones los feriados 
del 9 y 10 de julio, con el objetivo de no saturar el servicio de cajeros 
automáticos, de acuerdo a las medidas de higiene y distanciamiento 
vigentes por la pandemia. El dinero depositado en días previos se 
mantendrá en la cuenta de cada uno de los beneficiarios. 

BENEFICIARIOS DEL INGRESO 
FAMILIAR DE EMERGENCIA

Este miércoles cobran el Ingreso 
Familiar de Emergencia (IFE) las per-
sonas cuyos documentos terminan 
en 4, en el primer pago eligieron otra 
modalidad de cobro y en los últimos 
días validaron su CBU en el aplicativo 
del sitio web de la ANSES. 

Para consultar la fecha de cobro, 
deberán ingresar en www.anses.gob.
ar, sección Ingreso Familiar de Emer-
gencia. 

TITULARES DE JUBILACIONES 
Y PENSIONES DEL SISTEMA INTE-
GRADO PREVISIONAL ARGENTINO 
(SIPA)

Las sucursales bancarias habili-
tadas atenderán por ventanilla solo 
a los jubilados y pensionados con 
documentos terminados en 0 y cu-
yos haberes NO superen la suma de 
$18.952. En este sentido, si bien estas 
personas no tienen que solicitar tur-
no previo para cobrar este beneficio, 
deben acercarse a la sucursal banca-
ria únicamente en la fecha asignada. 
Cabe recordar que los haberes per-
manecerán depositados en sus cuen-
tas. 

ASIGNACIÓN UNIVERSAL POR 
HIJO Y POR EMBARAZO

Los titulares de la Asignación Uni-
versal por Hijo (AUH) y aquellas de la 
Asignación Universal por Embarazo 
(AUE), ambos con documentos fina-
lizados en 0, este miércoles perciben 
su prestación utilizando su tarjeta de 
débito. 

BECAS PROGRESAR
La ANSES junto con el Ministerio 

de Educación llevan adelante las becas 
Progresar, que garantizan el derecho 
de las y los jóvenes argentinos para 
terminar sus estudios. Hoy cobran los 
documentos terminados en 0 y 1.

PROGRAMA ALIMENTARIO PAMI
En el marco del Programa Alimen-

tario PAMI, la ANSES abona hoy el 
pago único extraordinario equivalen-
te al monto del bolsón de alimentos 
a jubilados y pensionados cuyos do-
cumentos terminan en 0. El concepto 
será incorporado al recibo de haberes 
y varía según la zona geográfica.

PROGRAMA HOGAR
La ANSES y la Secretaría de Ener-

gía impulsan en conjunto el Programa 
Hogar, mediante el cual se otorga un 
subsidio para la compra de garrafas en 
viviendas que no están conectadas a la 
red de gas natural. Hoy cobran este be-
neficio las personas cuyos documen-
tos finalizan en 0.
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INDUSTRIA

Así lo manifestó el Presidente de la Asociación de Fábricas Argentinas Terminales de Electrónica (AFARTE), Federico Hellemeyer.

Hellemeyer se refirió al acuerdo 
firmado con la UOM, pese a las crí-
ticas que recibió el acuerdo tanto en 
algunas plantas electrónicas como 
por redes sociales.

“Lo que se firmó el miércoles pa-
sado en una audiencia ante el mi-
nisterio de trabajo, es un acuerdo 
paritario desde el 1 de julio de 2020 
al 30 de junio de 2021, con un incre-
mento salarial del 51% y la percep-

ción de una suma no remunerativa 
de $10.000 con los haberes de junio”, 
informó el titular de AFARTE por Fm 
Del Pueblo.

El convenio también contem-
pla un Plan de conversión de PPD a 
empleados de prestación continua, 
“con determinado porcentaje a par-
tir del 1 de octubre y por los meses 
subsiguientes para ir disminuyendo 
el personal PPD”, afirmó Helleme-

yer.
Y agregó que “después de lo que 

fue el periodo extraordinario de sus-
pensión de negociaciones paritarias, 
volvemos a la negociación paritaria 
habitual, donde negociamos parita-
rias una vez por año.”

Con respecto a la reunión del 
área aduanera especial, que se llevó 
a cabo la semana pasada, Helleme-
yer informó que “tanto la ministra de 
producción como el secretario de in-
dustria comentaron que persistía el 
trabajo con Nación para empezar a 
elaborar un proyecto de prórroga del 
subregimen. Todavía no conocemos 
los detalles, pero estamos confiados 
de conocerlos”.

Y afirmó que “no hay ningún tipo 
de decisión de parte de las empresas 
que tenga que ver con disminuir la 
producción. Las cifras de produc-
ción están muy bajas, estamos peor 
que antes de la pandemia, que fue el 
peor año de la industria en la última 
década”.

El titular de AFARTE habló de los 

pronósticos en cuanto a producción 
y dijo que “en 2019, con respecto a 
las tres líneas más importantes se 
hicieron 7 millones de celulares, 
1.800.000 televisores y en el orden 
del millón de acondicionadores de 
aire. Tenemos una proyección que 
en 2020 se podrían llegar a hacer 6 
millones de celulares, 2 millones de 
televisores, lo que normalmente es-
taba en tres millones, y 650.000 equi-
pos de aire para este año”.

“Tendremos malas noticias en 
términos de actividad económica y 
consumo”, aseguró Hellemeyer.

Y dijo que “del lado del consumo 
tenemos limitaciones, si bien el 85% 
geográfico del país ya está en una 
fase de no aislamiento, la realidad 
es que el conglomerado urbano de 
Buenos Aires, responsable del gran 
porcentaje de consumo de nuestros 
productos, está muy limitado, por-
que no tenemos abiertas las tiendas 
físicamente, están trabajando con el 
canal electrónico, pero no reemplaza 
el volumen que se da normalmente”.

El centro de veteranos de la calle 
O´Higgins 321 recolecta alimentos, 
leche, pañales y todo lo que sirva 
para los comedores de la ciudad, 
hasta el 10 de julio inclusive.

“En el marco del cumpleaños 
de la ciudad, hemos decidido co-
laborar. Hay varios comedores que 
ayudan a la gente y la idea es ver 
que podemos recolectar. Todo va a 

EL CENTRO DE VETERANOS 
DE GUERRA MALVINAS 
ARGENTINAS RECOLECTA 
ALIMENTOS PARA 
COMEDORES DE LA CIUDAD

RIO GRANDE

ser bienvenido, ya que hay una he-
ladera en el centro de veteranos”, 
dijo el vicepresidente del centro, 
Alberto Ante, por Fm Del Pueblo.

Desde el centro ya se pusieron 
en contacto con el municipio de 
la ciudad, que los proveerá de un 
listado de comedores de la ciudad, 
hacia donde se dirigirá lo recolec-
tado.

DESDE AFARTE ADVIERTEN QUE “TENDREMOS 
MALAS NOTICIAS EN TÉRMINOS DE ACTIVIDAD 
ECONÓMICA Y CONSUMO”
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DEPORTES

CAPACITACIÓN DE ESQUÍ DE 
FONDO EN EL ÁREA DE DEPORTE 
REGIONAL DEL IMD

EDUCACIÓN

ACUERDO UNÁNIME DEL 
PROTOCOLO UNIVERSITARIO 
PARA EL REGRESO A LAS 
ACTIVIDADES ACADÉMICAS

El Protocolo que habilitará el 
regreso a las aulas en el ámbito 
universitario, se basa en criterios 
sanitarios y de higiene, salud y 
seguridad, así como también de 
organización académica y peda-
gógica. El mismo establece accio-
nes preparatorias y un monitoreo 
constante de las actividades y es 
el resultado de un proceso con-
sensuado y de amplia participa-
ción en el que se consideraron los 
aportes de especialistas, univer-
sidades, centros de estudiantes, 
sindicatos, entre otros, en base a 
un documento elaborado en con-
junto con el Ministerio de Salud. 

El Protocolo Marco consti-
tuye un piso mínimo de reque-
rimientos sobre los cuales cada 
institución podrá definir criterios 
específicos que se adapten a las 
particularidades de las activida-
des que realizan. También con-
tiene los lineamientos generales 
que encuadran y complementan 
los objetivos sanitarios y de segu-
ridad deseados. 

Al respecto, el titular de la car-
tera educativa nacional, Nicolás 
Trotta, expresó: “El compromiso 
del cuidado de la salud es nuestra 
prioridad. Creemos que la cons-
trucción del regreso a la presen-
cialidad demanda de profundos 
consensos de toda la comunidad 
educativa. La decisión del regre-
so físico a las aulas será tomada 
por cada rector y rectora una vez 
que la situación epidemiológica 
de cada región así lo permita y se 
garanticen las condiciones sani-
tarias establecidas en los proto-
colos”.  

Tras la primera jornada de caminata nocturna, el área de Deporte 
Regional del Instituto Municipal de Ushuaia continúa con la 
proyección de actividades. Lleva adelante un curso de capacitación 
para todo el plantel docente y planifica la programación de una cita 
de trail.

Por Esteban Parovel.- El áreas 
de Deporte Regional del Instituto 
Municipal de Ushuaia realiza una 
capacitación deportiva orientada a 
la totalidad del plantel docente del 
Instituto Municipal de Deportes, 
con la finalidad de poder proyectar 
la actividad del esquí de fondo de 
las diferentes escuelas de inicia-
ción.

Las jornadas de perfecciona-
miento deportivo interno se pu-
sieron en marcha el pasado lunes 
luego de la exitosa caminata noc-
turna, que se efectuó en la Reserva 
en el transcurso del fin de semana, 
y que sirvió como punto de partida 
de las actividades en contacto con 
la naturaleza con la reciente habili-
tación bajo los estrictos protocolos 
sanitarios que exige el COE.

Desde el sitio oficial del IMD, 
remarcaron que el objetivo es pre-
parar al plantel profesional para el 
inicio de las Escuelitas de Esquí de 
Fondo; y serán capacitados alrede-
dor de 80 docentes, quienes fueron 
segmentados en diversos grupos. 
Esta formación se llevará adelan-
te durante toda esta semana, en el 
centro invernal Tierra Mayor, y es-
tará a cargo del entrenador olímpi-
co Sebastián Menci.

Propuestas varias para la 
temporada

En la proyección de la tempora-
da que ya ha comenzado “hay mu-
chas actividades que podemos hacer 
en este período. Estuvimos mucho 
tiempo parado, sin tener hacer acti-
vidades en contacto con la naturale-
za y, justamente, la idea es acercar a 
la gente, con las propuestas deporti-
vas, al lugar en el que vivimos”, ma-
nifestó Federico Cichero, quien inte-
gra el staff de profesores de Deporte 
Regional.

La intención es poder tener acti-
vidades variadas promovidas por un 
personal capacitado y que se desa-
rrollen en sitios seguros bajo el res-
peto de los protocolos de seguridad 
que rigen hoy en día; pero que, en 
definitiva, contribuyan a que se al-
cance el disfrute por la naturaleza y 
los lugares que ofrece Ushuaia.

“Este año, el Deporte Regional es 
una coordinación y ahora pensamos 
actividades que puedan realizarse 
con los protocolos, en forma segura y 
controlada. Empezamos con la cami-
nata nocturna, luego proyectaremos 
el esquí de fondo, se viene la activi-
dad de trail para chicos y a medida 
que se vaya avanzando la situación 
sanitaria veremos si podemos tener 
el Campeonato Fueguino con el Club 
Andino, entre otras propuestas”, fi-
nalizó Cichero.

El Ministerio de Educación de la Nación, a través de la Secretaría de 
Políticas Universitarias (SPU), junto con el Consejo Interuniversitario 
Nacional (CIN) y el Consejo de Rectores de Universidades Privadas 
(CRUP) aprobaron de forma unánime el Protocolo Marco y los 
lineamientos generales para el retorno a las actividades académicas 
presenciales en las universidades e institutos universitarios una vez 
que la situación epidemiológica lo permita.

Por su parte, el secretario de 
Políticas Universitarias, Jaime 
Perczyk celebró “la aprobación 
del instrumento colectivo que nos 
permite planificar el regreso” y 
sintetizó tres objetivos alcanzados: 
“Hemos logrado preservar la salud 
de nuestras y nuestros estudiantes 
y docentes al momento de suspen-
der la presencialidad. También, 
logramos sostener el derecho a la 
educación pudiendo brindar un 
primer cuatrimestre en el que las 
y los jóvenes universitarios han 
accedido a clases virtuales. Por úl-
timo, garantizamos la calidad aca-
démica para 2.200.000 de alumnas 
y alumnos”. 

Entre los lineamientos gene-
rales para la reapertura de clases 
presenciales, se destacan: 

Establecer criterios de imple-
mentación de protocolos en las 
universidades e institutos univer-
sitarios según la situación o fase 
epidemiológica que transita.

Generar en cada institución un 
plan en conjunto con la comuni-
dad educativa para evaluar posibi-
lidades de implementación.

Resguardar a los grupos más 
impactados por la pandemia a fin 
de disminuir   desigualdades.

Profundizar el vínculo y la co-
municación entre los sectores de 
salud, educación y desarrollo so-
cial como así también con los mu-
nicipios para resolver problemas 
territoriales específicos.

Optimizar la infraestructura sa-
nitaria en cada una de las casas de 
estudio 

Eliminar la realización de acti-
vidades masivas presenciales. 
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Entienda que si se deja guiar por 
la voz de la intuición y la sabiduría 
interior, pronto podrá abandonar 
la inseguridad y los temores que lo 
persiguen.

Intente confiar más en su capacidad 
intelectual. Muchos de los esfuerzos 
y metas se verán limitados por 
la inseguridad que lo invade 
naturalmente.

Sepa que iniciará el día decidido a 
concretar un par de objetivos que 
tenía entre manos. Aproveche las 
buenas energías que le brindará la 
Luna.

Fase óptima para reformar su vida y 
su círculo social. Trate de controlar 
los repentinos cambios de humor 
que últimamente le afectan en las 
relaciones.

Procure no desesperarse e intente 
sostener la calma. Durante esta 
jornada, una situación un tanto 
confusa podría llegar a desordenarlo 
anímicamente.

Alimente su jovialidad, así podrá 
eliminar los sentimientos negativos. 
En poco tiempo, resurgirá la fuerza de 
su personalidad y se sentirá mas vital.

Aprenda a mantener siempre la 
serenidad y la confianza en su 
espíritu. Sepa que debe comprender 
que ambas son la llave de la sabiduría 
en la vida.

Entienda que debe mantenerse 
precavido, ya que podrían aparecer 
personas envidiosas que intenten 
retardar su éxito. Procure alejarse de 
las mismas.

Sepa que podrá acrecentar los 
vínculos. Entienda que una buena 
mesa acompañada de su familia será 
la mejor opción.

Haga lo posible para cumplir con todos 
los deseos de un modo constructivo. 
Intente abandonar los problemas que 
no le afectan directamente a su vida.

Comprenda que fortaleciendo el 
entusiasmo y la confianza pronto se le 
acentuará su capacidad imaginativa y 
fantasiosa en todos los objetivos que 
emprenda.

No permita que la pena invada su 
corazón. Procure no cometer un error 
por su impaciencia, intente relajarse 
y conseguirá lo que se propuso en la 
vida.

NACIONALES

ALBERTO FERNÁNDEZ A JAIR BOLSONARO: 
“QUIERO EXPRESAR MIS DESEOS DE QUE MUY 
PRONTO SE RECUPERE”

Alberto Fernández le envió una 
carta al presidente de Brasil, Jair Bol-
sonaro, luego de que se confirmara 
que tiene coronavirus. “Quiero ex-
presar mis deseos de que muy pron-
to se recupere”, escribió el presiden-
te argentino.

El mandatario argentino agregó: 
“Este virus no distingue entre gober-
nantes y gobernados. Todos y todas 
estamos amenazados y por eso de-
ben extremarse los cuidados”.

La carta completa
“Estimado Presidente: Con mu-

cho pesar he tomado conocimien-
to que ha sido afectado por el CO-
VID-19. Quiero expresar mis deseos 
de que pronto se recupere.

La peligrosidad de esta pandemia 
queda manifiesta en los niveles de 
contagio. Este virus no distingue en-
tre gobernantes y gobernados. Todos 
y todas estamos amenazados y por 
eso deben extremarse los cuidados.

Creo que así lo entienden nues-
tros pueblos que enfrentan esta tra-
gedia. En esta hora difícil, reciba mi 
saludo y toda mi solidaridad con el 
pueblo del Brasil. Sinceramente. Al-
berto Fernández”.

Ayer, el presidente brasileño in-
formó que había dado positivo por 
COVID-19 y comenzó a ser tratado 
con hidroxicloroquina y azitromici-

na. “Acaba de salir (el resultado del 
test) con resultado positivo”, anun-
ció el mandatario de 65 años en una 
entrevista televisiva desde la resi-
dencia oficial en Brasilia.

 “Comenzó el domingo con una 
breve indisposición”, agregó, quien 
aseguró que ahora se siente “per-
fectamente bien”, al punto de que 
informó sobre el resultado del exa-
men conversando con los reporteros 
a menos de dos metros de distancia, 
aunque con la máscara preceptiva.

“Estoy bien, normal. Incluso 
quiero dar un paseo por aquí, pero 
no puedo debido a recomendacio-
nes médicas”, reveló Bolsonaro.

El 26 de junio, Fernández com-
partió una charla virtual con el ex 
presidente brasileño, Lula da Silva. 
“El resultado obtenido hasta ahora 
en Argentina es mucho mejor que 
otros. Pero uno que se nos muere 
nos duele porque queremos la vida. 
Otros hacen números y para ellos 
eso es apenas una estadística”, resal-
tó el Presidente en relación a la situa-
ción actual que se vive en Brasil, con 
miles de muertos por coronavirus.

“No sabés como extrañamos que 
seas presidente de Brasil porque otra 
sería la oportunidad de trabajar jun-
tos”, dijo aquel día Fernández, en 
una clara diferenciación con Bolso-
naro.

El presidente argentino sostuvo que este virus “no distingue entre gobernantes y gobernados”.

HOROSCOPO

Parte del gabinete de Jair Bolso-
naro también debió someterse al 
test de coronavirus luego de que el 
presidente de Brasil confirmara su 
diagnóstico. Según informa la cade-
na G1, los funcionarios que mantu-
vieron reuniones con el jefe de Es-
tado brasileño en los últimos días se 
realizaron las pruebas de COVID-19.

 “Confieso que creí haberlo con-
traído hace unos meses atrás”, pero 
“no esperaba que esto hubiera ocu-
rrido conmigo”, explicó Bolsonaro, 
quien ha cancelado su agenda para 
los próximos días y permanecerá en 
cuarentena en su casa, aunque acla-
ró que no sabe “estar parado”, por lo 
que seguirá despachando mediante 
videoconferencias.

Bolsonaro ha dicho más de una 
vez que sus antecedentes como atle-
ta lo protegerían del virus, y que no 
sería más que una “gripecita” si lo 
contrajera. 

Según explicó este martes, al 
anunciar el positivo del examen, in-
sistió en que, si bien es necesario 
“preocuparse con el virus”, también 
es necesario “cuidar de la economía” 
y retomar cuanto antes “sea posible” 
las actividades productivas, porque 
“el desempleo mata también”.

El Consejo de ministros indicó 
que Walter Souza Braga Netto (jefe 
de la Casa Civil), Rogério Marinho 
(ministro de Desarrollo Regional) y 
Luiz Eduardo Ramos (de la Secretaría 
de Gobierno) fueron testeados y los 
resultados dieron negativo. Los tres 
estuvieron reunidos con Bolsonaro 
la semana pasada.

Hasta el momento, más de 65,000 
brasileños han muerto por CO-
VID-19 y más de 1,500,000 han sido 
infectados. Ambos números son los 
segundos totales más altos del mun-
do, y se consideran menos que la fal-
ta de pruebas generalizadas.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$69,60

Venta
$74,53

Venta

Clima

SAN EXPEDITO 
Tel. 504365
Punta Popper 313

FARMATOTAL
Tel: 43-6010 
Magallanes 856

Compra
$0,0887 $0,0881
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